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FECHA: Junio 18 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Terminó estampado en un poste” 

 “Discuten ley para proteger a periodistas” 

 “Zimapán pretende sepultar a Befesa” 

 “Suelo hidalguense degradado” 

 
“No llego” 

 
“Sufren violencia 36% de ancianos” 

 
“No Circula fines de semana” 

 “Ayer útiles escolares, hoy uniformes y mañana…”  

 “Ordena TEPJF reimpresión de boletas para comicios” 

 
“Buscarán que CONAGO-1 sea permanente” 

 
  “Conquista México a las armadoras” 

I N S T I T U C I O N A L  

Vía libre-IEEH debe responder por los 4mdp desperdiciados: Gonzalo Trejo, dirigente estatal del Partido Acción 
Nacional, pide al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), responda quién es el responsable y cómo se va absorber el 
gasto de más de un millón de boletas que contienen logos de los partidos que no registraron candidato, para los comicios 
del 3 de julio. Indicó que aunque había una apelación, ante la sala superior del Tribunal Electoral en Toluca, para que las 
boletas no llevaran los logos de los partidos que no registraron candidato, el IEEH mandó a imprimir más de un millón de 
ellas, a un costo de tres pesos con 40 centavos. Sin embargo, la sala superior les dio la razón y esas boletas ahora no 
servirán, por lo que piden que el IEEH, responda quién es el responsable de haber “tirado a la basura” casi 4 millones de 
pesos, así como de dónde se repondrá el dinero para pagar las nuevas boletas. “El instituto tiene que responder por esas 
boletas, y no queremos que el dinero salga del erario, y digan que quedó como una simple pérdida, para eso el 
presidente del IEEH tendrá que resolver los métodos de sanción del responsable y ver cómo reponer esos casi 4 millones 
de pesos”, apuntó. Insistió en que el presidente del instituto, conteste las preguntas, pues ellos habían insistido en que 
nos se mandaran a imprimir las boletas, hasta que tuvieran el resolutivo del tribunal. (Belén Andrade, pág. web) 

Milenio-Con pies y cabeza: Imprimen contra reloj-Boletas rápidas: Tras la resolución del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en la que se ordena la reimpresión de boletas electorales por contar con serias 
irregularidades, el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, informó que el error no tendrá costó alguno, pues las 
boletas aún no han sido impresas por la empresa que está a cargo. El vocero del organismo electoral en Hidalgo, Noe 
Monroy aseguró que únicamente la empresa deberá imprimir a marchas forzadas las boletas ya que faltan menos de 15 
días para que se lleve a cabo el proceso electoral en el que se renovarán las 84 presidencias municipales de Hidalgo. 
(Redacción, pág. 10) 

Criterio-Solicitan conocer origen de recursos: Gonzalo Trejo Amador, líder del PAN en la entidad, exigió al Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) que dé a conocer quién va a pagar los cerca de cuatro millones de pesos derrochados y 
los nombres de los responsables que ordenaron imprimir más de un millón de boletas de votación con inconsistencias. 
Luego que la sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenara al IEE la 
reimpresión de un millón de boletas que mostraban logotipos de partidos que no registraron candidatura en 63 
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municipios, el panista urgió al instituto a tomar medidas en el asunto. “Les habíamos dicho que no imprimiera las boletas, 
pero lo hicieron con un costo de 3 pesos con 40 centavos cada una, entonces eso es cerca de 4 millones de pesos. 
Quisiéramos saber quién los va a reponer o a cargo de quién va a estar esa pérdida de esas boletas que se van a la 
basura”, cuestionó el líder del PAN. Las boletas erradas, dijo, fomentaban el voto nulo y confunden a la ciudadanía; por 
eso “están en aprietos, pues ya se acercan los tiempos electorales, entonces lo debe resolver, pero lo que queremos 
saber es quién asume este costo”, reiteró. Esta impugnación fue promovida por la coalición Hidalgo nos Une, fraguada 
con el PRD. El argumento fue que no deberían estar incluidos los partidos que no llevan el candidato en la boleta 
electoral, “eso no fue escuchado”, concluyó.   (Antonio Alcaraz, pág. 04) 

El Sol de Hidalgo-Actopan adelantó lonas electorales: Desde hoy, la población ya podrá identificar los sitios donde 
se instalarán las casillas de votación para el próximo 3 de julio, luego de que el Consejo Municipal Electoral adelantara un 
día la colocación de las lonas indicativas. Estas son las mantas con fondo blanco y el logotipo del Instituto Estatal 
Electoral (IEE) que indican si la casilla es básica o contigua. Al respecto, el presidente consejero del IEE en este 
municipio, Valentín Villa Olguín, explicó que desde el jueves comenzaron a colocarlas. Recordó que de acuerdo con la Ley 
Electoral, deben estar colocadas 15 días antes del día de las votaciones, es decir, para hoy, 18 de junio. La mayoría se 
localizarán en los planteles educativos, casi 90 por ciento del total. Antes de ponerlas, el Consejo Consultivo requiere de 
la autorización de las direcciones escolares. "El 18 es sábado, no hay clases para que los directores de las escuelas nos 
atiendan, por ello tuvimos que adelantar los trabajos a fin de terminar este viernes", precisó el consejero presidente. Por 
ello, en este municipio, el Consejo Municipal Electoral adelantó por un día la instalación de las lonas indicativas. Así que 
los 42 mil 7 ciudadanos registrados en el listado nominal electoral ya pueden ubicar el lugar donde podrán encontrar las 
urnas a fin de votar el próximo domingo 3 de julio, a partir de las 8 de la mañana.. El consejero Valentín Villa lamentó 
que en Actopan 132 ciudadanos no puedan votar en esta ocasión, por no contar con su credencial de elector. Suman 
cuatro partidos: el Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza (Panal), la coalición Hidalgo nos Une (PAN-PRD) y 
Convergencia, que la ciudadanía tendrá en su respectiva boleta para emitir su sufragio. (Alma Leticia Sánchez, pág. 
web) 

El Sol de Hidalgo-En elección de 61 municipios sí cambian boletas: Para las elecciones de 61 ayuntamientos, el 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) aprobó, por orden de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, modificaciones en las boletas electorales, acta única de la jornada electoral, cartel de resultado 
de casillas, actas de cómputo municipal, cartel del resultado de cómputo municipal, así como acta de escrutinio y 
cómputo levantadas por el Consejo Municipal Electoral, por presentar logotipos de partidos sin candidatos. Como se 
informó oportunamente ayer en Ojo: Política, la Sala Regional Toluca resolvió un juicio de revisión constitucional, 
presentado por la coalición Hidalgo nos Une PAN-PRD, donde impugnó un acuerdo del IEE en que aprobó el tipo de 
boletas electorales que serían utilizadas el próximo 3 de julio para la renovación de los 84 ayuntamientos de Hidalgo. La 
decisión de los tres magistrados federales electorales se debió a que consideraron improcedente que en las boletas 
aparecieran los logotipos de partidos políticos que no habían registrado candidatos a la Presidencia Municipal, 
particularmente porque causaría confusión entre los electores. SÓLO PARA 23 MUNICIPIOS NO HABRÁ MODIFICACIONES 
Conforme al dictamen aprobado ayer en el Consejo General del IEE, informó el consejero electoral Guillermo Mejía, del 
total de boletas que deberán ser impresas y que corresponde al número de ciudadanos inscritos en el listado nominal un 
millón 908 mil 364, sólo un millón 52 mil 464 boletas deberán ser modificadas para retirar el logotipo de partidos políticos 
sin candidatos. Lo anterior, precisó el consejero electoral, se debe a que de elección de los 84 ayuntamientos, sólo en 61 
será modificado el formato de las boletas, así como la demás papelería electoral, mientras que en el resto de los 
municipios, que son 23, todo el material quedará con el mismo formato como inicialmente fue aprobado. Estos últimos 
casos se citan por ser los menores y son los siguientes: Apan, Atlapexco, Atotonilco de Tula, Cardonal, Huautla, 
Huehuetla, Huejutla, Ixmiquilpan, Mineral del Monte, Mineral de la Reforma, Mixquiahuala, Omitlán, Pachuca, San Agustín 
Metzquititlán, San Salvador, Singuilucan, Tenango, Tepeji del Río, Tepetitlán, Tlaxcoapan, Tulancingo, Xochicoatlán y 
Yahualica. MENOS PRERROGATIVAS PARA PARTIDOS Por otra parte, Guillermo Mejía apuntó que con esta modificación 
en el formado de las boletas electorales en la renovación de 61 ayuntamientos, los partidos políticos que no presentaron 
candidato tampoco tienen por qué registrar representantes de casillas en esos municipios.. Explicó que como el IEE 
presupuesta una partida para dar prerrogativas a los partidos según el número de representantes de casilla, ahora, en 61 
municipios, algunos organismos políticos no podrán percibir ese beneficio en los municipios donde tampoco registraron 
candidato. Consideró que con este ahorro del IEE podría cubrirse una parte de los posibles gastos que generará el 
cambio de boletas electorales para la elección de esos 61 municipios, aunque, apuntó, aún se desconoce qué tantas 
boletas y de qué municipios haya impreso Multiformas, empresa que ganó el contrato para hacer la papelería electoral. 
(Redacción, ojo política) 
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Plaza Juárez-“Mandato de reimpresión de boletas no generará gastos para el IEEH”: Tras la instrucción de la 
Sala Regional Toluca del Tribunal Superior de Justicia de la Federación, que ordenó al Consejo General del Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), volver a imprimir las boletas electorales, Daniel Rolando Jiménez Rojo, presidente 
consejero de dicho órgano hidalguense, aseveró que esto no generará ningún costo adicional para la elección, ya que 
aún no se imprimían muchas de estas boletas, Explicó que el mandato más importante de la Sala Regional Toluca no es 
el de reimprimir las boletas, "lo que indica es que, efectivamente, para no causar confusión entre los electores, no 
aparezcan los partidos políticos que no compiten; pero no mandarán reimprimir las boletas electorales porque ellos ni 
saben cuántas boletas hemos impreso ni qué municipios son". Sostuvo que lo más importante es la integración de los 
nombres de los candidatos que serán sustituidos, razón por la cual no todas las boletas están impresas. Jiménez Rojo 
insistió en que el mandato de la Sala Regional no afectará económicamente este proceso electoral, lo único que se hará, 
de acuerdo a esta instrucción, es que en las boletas donde no participen algunos partidos políticos, no aparecerá su 
logotipo con el propósito de no crear confusión entre los electores. Al cuestionarle el avance de las boletas que ya se han 
mandado imprimir, respondió que el número exacto no lo tiene, pero en Pachuca y Mineral de la Reforma, municipios 
más grandes, no hay ningún cambio. Finalmente, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral recalcó que la 
sustitución de candidatos continúa, pues aún se tiene tiempo para el día de la elección. (Natalia López, pág.3A) 

El Independiente-Aprueba IEEH elaboración de nuevas boletas electorales: El Instituto Estatal Electoral en 
sesión extraordinaria aprobó el acuerdo ST-JRC-15/2011 que ordena la elaboración de boletas electorales que se 
utilizarán en la próxima jornada omitiendo en ellas el emblema de los partidos o coaliciones que no postularon candidatos 
en los municipios correspondientes. Lo anterior fue dictado por la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación en relación a, expediente en que de acuerdo al Juicio de Revisión Constitucional Electoral per 
saltum, por la inconformidad de la coalición "Hidalgo nos Une", quien interpuso Juicio de Revisión Constitucional Electoral 
ya que argumentó que no avaló la decisión del IEE de mandar a imprimir boletas con todos los logotipos de los partidos 
políticos de forma general, sin tomar en cuenta donde no se registrarían candidatos. Por otro lado, fueron aprobados por 
unanimidad de los Consejeros Electorales tres dictámenes relativos a sustituciones de candidatos de los partidos políticos 
PRI, PRD y Nueva Alianza. Se aprobó que el PRI cambie a Manuel Barrera Juárez, registrado como síndico propietario del 
municipio de Tepetitlán por Federico Montiel Yáñez. También aprobó la sustitución del Partido Nueva Alianza de Rosario 
Vázquez López, cuarto regidor propietario del municipio de Apan, por José Dorantes. (Miguel Carrasco, pág.7)  

La Crónica-Establece TEPJF que IEEH debe reimprimir boletas: EI Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) 
tendrá que imprimir nuevamente las boletas que se utilizarán en la contienda para renovar ayuntamientos, debido a que 
en las papeletas de algunos municipios incluyeron logos de partidos que no registraron candidatos, esta irregularidad 
tendrá un costo superior a los 4 millones de pesos, acusó el dirigente estatal del Partido Acción Nacional, Gonzalo Trejo. 
La sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) exigió al órgano electoral la reimpresión 
de éstas, ya que según los magistrados fomenta el voto nulo. "Exigimos un juicio de revisión constitucional electoral en 
contra del acuerdo que aprobó el IEEH en la impresión de las boletas, porque incluyen logos de partidos que no 
registraron candidatos, esto fomenta el voto nulo y confunde a la ciudadanía, además el IEEH debe asumir la 
responsabilidad por los cuatro millones que se fueron a la basura", dijo el panista. Las papeletas fueron elaboradas por la 
empresa Litoformas, las más de un millón 900 mil boletas tuvieron un costo de 1.55 pesos cada una. En tanto, la 
coalición Hidalgo nos une interpuso un juicio de impugnación para que el IEEH resuelva el nuevo modelo de las boletas, 
además de informar "quien asumirá el costo económico y político". Por ello, el líder panista lamentó que el órgano 
autónomo no tomara en cuenta este problema y efectuara un error de impresión, por lo que esperará a que el consejero 
presidente, Daniel Jiménez Rojo, dictamine sanciones y ordene la reimpresión de las boletas. "Hay distintos municipios 
donde no hay registro. el presidente del IEEH tendrá que tomar las medidas necesarias, porque el órgano está en un 
aprieto desde quien dio la orden para la impresión de las boletas hasta justificar el monto de cuatro millones de pesos, 
queremos saber quién fue el responsable". Por su parte, el representante de Hidalgo nos une ante el IEEH, Ricardo 
Gómez Moreno, aclaró que el organismo tiene presupuesto necesario para cubrir el gasto podría utilizar recursos 
destinados para viáticos, rentas d inmuebles y carros fin de sub sanar el monto perdido. “el IEEH no debió imprimir las 
boletas hasta que la Sala Superior diera su veredicto al respecto, ahora tendrán que sumar el costo económico y político”. 
Las mas de 1 millón 900 mil papeletas actualmente impresas serán destruidas por el IEEH, luego el órgano electoral 
resolverá el nuevo modelo de boletas para la elección del 3 de julio. (Rosa Porter, pág.3)  
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Reforma-Piden 'blindar' a candidatos: El líder en Hidalgo del PAN, Gonzalo Trejo, convocó ayer de manera urgente a 
las dirigencias estatales de los seis partidos políticos con registro en la entidad a definir una estrategia conjunta para 
"blindar" a los candidatos y a la elección ante las amenazas del crimen. "Convocamos con urgencia a una reunión para 
que juntos podamos pedir un operativo de seguridad muy especifico para salvaguardar la integridad física de los 
candidatos y para que la elección se lleve a cabo sin sobresaltos" señaló. El jueves, el secretario de Gobierno, Fernando 
Moctezuma, dio a conocer que dos aspirantes a alcaldes habían solicitado la protección de las fuerzas de seguridad 
debido a amenazas vía telefónica que les habían lanzado grupos delictivos. (Verónica Jiménez, Pág. web) 

Milenio-Con pies y cabeza: Gabriel Ramos Moguel-Promete agua: Debido al desabasto de agua que existe en 
Huejutla, así como en las comunidades, el candidato de la alianza Hidalgo Nos Une, Gabriel Ramos Moguel propone la 
construcción de dos tanques abastecedores así como traer el agua de otro lugar ya que el cárcamo de la comunidad de 
Candelaria ya no es suficiente para abastecer a la ciudad. En algunas colonias que cuentan con posos públicos, una 
solución serían los tanques elevados comentó Ramos Moguel quien se ha comprometido a apoyar esta causa a fin de que 
no se vuelva a vivir el desbasto que en estos momentos azota a la Huasteca y que ha elevado costos de las pipas. Raúl 
Enciso invita a rivales-Debate en Zempoala: Hoy a las 8 de la noche, el candidato de Zempoala Raúl Enciso, de la 
coalición Poder con Rumbo (PT-Convergencia) espera a los cuatro candidatos registrados para la presidencia municipal a 
un debate público, el cual tendrá lugar en los portales de la “tienda grande”. Propone Jorge Acosta-Centros 
comunitarios: Jorge Acosta Benítez, candidato a la presidencia municipal de Pachuca por la alianza Poder con Rumbo 
(PT-Convergencia), dijo que una de sus propuestas es la conformación de Centros Municipales complementarios para el 
desarrollo integral de grupos vulnerables (Redacción, pág. 10) 

Milenio-AN justifica visitas de funcionarios federales: Luego de que varios funcionarios federales desfilaran por 
municipios de Hidalgo para apoyar a sus candidatos a presidentes municipales, el senador del PAN, José Isabel Trejo 
Reyes, justificó las visitas diciendo que los funcionarios hacen uso de sus derechos constitucionales. El también delegado 
del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional (PAN) señaló “la corte ha establecido criterios de cuándo los 
funcionarios públicos pueden participar en el ejercicio de sus derechos constitucionales, entonces si tenemos un poder 
judicial que establece criterios muy claros para no entrar en procesos inequitativos contra la Ley de cuándo los 
funcionarios públicos pueden acudir a realizar sus actividades partidistas normales”. En conferencia de prensa en Pachuca 
el panista dijo que de lo contrario se estarían “castrando” los derechos de los funcionarios públicos. “Sino estaríamos en 
una sociedad donde se castraran sus derechos, eso no es correcto, mientras no haya una violación de la ley todos los 
ciudadanos puedan participar en la vida pública, sean funcionarios o no”, aseveró. “Todos los países democráticos sus 
principales funcionarios participan en las campañas a favor de sus candidatos, sólo si no se usan recursos públicos y 
horarios oficiales de trabajo”, agregó el senador de la República durante su visita a la capital del estado con motivo de las 
campañas. (Misael Zavala, pág. 10) 

Milenio-Candidata del PT niega declinar a favor del PRI: Fátima del Rosario Crespo Crespo, candidata del Partido 
del Trabajo (PT) a la presidencia municipal de Huejutla, declaró que no declinará a favor de ninguno de los dos 
candidatos a la alcaldía pues aseguró que tiene grandes posibilidades de ganar las elecciones del 3 de julio. En días 
pasados, Juan Gabriel Ramos Moguel, candidato de la alianza “Hidalgo Nos Une” (PAN-PRD), declaró que la única 
aspirante mujer en Huejutla se iría a la campaña y declinaría a favor del PRI, sin embargo Fátima Crespo negó que haya 
negociaciones a favor de cualquiera de los dos candidatos. “No declinaré a favor de ningún candidato a la presidencia 
municipal como se había estado diciendo”, aseveró la aspirante. A 19 días de campañas electorales, la aspirante petista 
dijo que en la Huasteca hidalguense hay distintas carencias debido a que la región abarca alrededor de 189 comunidades 
y más de 90 colonias. “Las necesidades son distintas, en la rural no hay agua, falta alimento, nada de proyectos 
productivos, la gente viven en condiciones de marginación extrema. Mientras que en la parte urbana el mayor problema 
es de seguridad, así como la falta de empleo”, explicó. En materia de seguridad, señaló, lo que se requiere atacar es la 
marginación y pobreza, “porque cuando se genera una mejor calidad de vida se aleja a la gente del crimen organizado y 
vicios, se generan empleos y se va erradicando la delincuencia”, finalizó la aspirante. (Misael Zavala, pág. 10) 

Milenio-Eleazar García inaugura los “Encuentros Pachuqueños”: El candidato capitalino por la coalición Juntos 
por Hidalgo (PT-Convergencia) Eleazar García Sánchez inauguró el primero de los Encuentros Pachuqueños: Pachuca 
Seguro, en el que participan actores sociales y ciudadanos, interesados en aportar sus ideas, proyectos y propuestas que 
permitan elaborar el plan de trabajo de la siguiente administración municipal. En las mesas de trabajo, se presentaron 
seis distintos puntos referentes a la Seguridad, que es una de las principales inquietudes planteadas a lo largo de los 
recorridos y visitas que ha llevado a cabo a lo largo de los primeros quince días de campaña el candidato. Entre otros 
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temas, se abordaron la prevención del Delito, Estado de Derecho, Cultura de la Legalidad, Seguridad y Protección Civil, 
así como Derechos Humanos y Vigilancia Ciudadana. Dichos temas orientaron la mecánica de trabajo de unas mesas en 
las que fue posible ver debatir a amas de casa, estudiante, empresarios y empleados de los comercios del Centro 
Histórico. En este sentido, García Sánchez afirmó que su gobierno tendrá como característica principal la elaboración de 
un Plan Municipal de Desarrollo que cuente con una visión de bienestar común para todos los sectores de la sociedad, 
“nuestra ciudad nos necesita y no le podemos fallar”. A casi 20 días de campaña política, el candidato de Pachuca 
presentó los cuatro ejes de su propuesta para un Pachuca Seguro, Productivo, Moderno e Incluyente, y Metropolitano, 
hizo énfasis en la importancia de complementar esta propuesta de largo aliento, con una serie de compromisos de Alto 
Impacto, que permitirán imprimir un carácter renovador e integral a una propuesta caracterizada por la amplia 
participación de la ciudadanía. “Propongo la creación de una nueva Central de Abastos Metropolitana, el impulso de un 
Parque Tecnológico, la reorganización del Transporte Público”, dijo. Al respecto, Natividad Castrejón Valdés, coordinador 
de la agenda ciudadana de la coalición “Juntos por Hidalgo” (PRI-Panal-Verde), precisó que con estos “Encuentros 
Pachuqueños” se alienta la participación plural e incluyente, en un proceso que dará como resultado un plan de 
desarrollo integral, donde los verdaderos protagonistas sean sus habitantes, y a partir de esto, se establecerá un 
marcado apego a la ejecución de políticas públicas a favor de la gente de Pachuca. (Redacción, pág. 11) 

Milenio-Hidalgo Nos Une descalifica resultados de encuestas y piden sanción a empresas: La candidata a la 
presidencia municipal de Pachuca, Gloria Romero León tachó de erróneas y falsas las encuestas que la posicionan en 
segundo lugar de las preferencias electorales, por debajo de su rival priista, Eleazar García Sánchez. La abanderada de la 
alianza “Hidalgo Nos Une” (PAN-PRD) y la ex candidata a la gubernatura de Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz, hicieron un 
señalamiento en contra de las empresas que la han colocado 20 puntos debajo de su rival del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y pidieron que sean sancionadas esas casas encuestadoras.  “Queremos hacer un señalamiento al 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo para que sancione a las empresas que no se oficializaron para emitir sondeos de 
opinión, encuestas preliminares y resultados parciales, con el objetivo de que no se den resultados falsos a la 
ciudadanía”, dijo Gálvez Ruiz.  En este sentido, Juan Carlos Robles Acosta, líder del PAN en Pachuca, dijo que las 
encuestas que se han publicado en distintos medios de comunicación son a petición del PRI para favorecer a su 
candidato.  A partir de la publicación de resultados preliminares, la alianza “Hidalgo Nos Une” informó que realizarán un 
“marcaje personal al PRI”, para no permitir que haya irregularidades en el proceso electoral, de cara a los comicios del 3 
de julio.  “Nos la quieren volver a ganar a la mala (la alcaldía de Pachuca), por eso están diciendo que van ganando por 
20 puntos”, finalizó Xóchitl Gálvez, también ex funcionaria federal. (Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-Candidato de la coalición PT-Convergencia propone infraestructura en Tizayuca: Construir un circuito 
periférico que desahogue el tránsito en el centro de la ciudad, con cuatro drenes pluviales en cada eje cardinal, que 
combatan las inundaciones, acompañado de un jardín botánico, en el camellón de siete metros del bulevar Las Torres, 
que sirva de estudio para los universitarios, propuso en materia de infraestructura, Elías Rodríguez Munguía, candidato 
de la alianza PT-Convergencia al gobierno de Tizayuca. Sostuvo que es urgente liberar de aluviones al centro de 
Tizayuca, ya que en época de lluvias el agua converge en el núcleo de la cabecera municipal, y lo mismo ocurre en el 
Fraccionamiento Haciendas de Tizayuca. Planteó ampliar el bulevar Las Torres, y llevarlo de Nacozari y Huitzila, hacia 
donde se ubica el campus de la UAEH, y conectarlo con la carretera libre México-Pachuca y el anillo periférico sugerido, y 
de ser posible con el Arco Norte, para resolver la circulación en la Zona Industrial. Indicó que el contorno vial recorrerá la 
parte externa de la comunidad El Pedregal y Huicalco, para enlazarlo con la carretera que va a San Bartolo, lo que 
explayará el transporte pesado para que ya no pase por la zona Industrial ni por el centro. Proyectó asignar a la obra el 
nombre del literato Ignacio Rodríguez Galván, uno de los escritores más prolíficos del romanticismo, y sobresalientes de 
Hidalgo. Indicó que su propuesta beneficiará a toda la población, y en específico al empresariado, que demanda encauzar 
su transporte pesado mediante avenidas y salidas alternas, que no existen. (Redacción, pág. 13) 

Criterio-Aplaude AN postura de PRI sobre seguridad a candidatos: El líder estatal del PAN, Gonzalo Trejo, hizo 
un llamado a las dirigencias estatales de los seis partidos políticos con registro en la entidad a definir una estrategia 
conjunta para blindar a los candidatos y la elección ante las amenazas del crimen. En entrevista, el panista consideró que 
el escenario que se presenta en Hidalgo es muy delicado y de alto riesgo no sólo para los actores políticos, sino para la 
sociedad. “Desde aquí, un llamado urgente a todos los partidos políticos para que nos sentemos a definir la estrategia en 
torno a la seguridad de cara a la elección, es muy delicado que haya candidatos amenazados, nuestra solidaridad, pero 
tenemos que definir juntos la estrategia, dejando de lado nuestras diferencias”, sostuvo. Finalmente celebró que el líder 
del PRI, Omar Fayad, ya haya solicitado por escrito la presencia de las fuerzas federales para proteger a los aspirantes y 
dirigentes partidistas; sin embargo, añadió, es necesario que se sumen las acciones a favor de la seguridad previo, 
durante y después de la elección. (Agencia Reforma, pág. 04) 
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Criterio-Encinas copió a los panistas: En conferencia de prensa, la dirigencia estatal del PAN en Hidalgo, denunció 
que el candidato del PRD en el Estado de México, Alejandro Encinas, se ha pirateado la tarjeta denominada La 
Cumplidora, proyecto panista para fijar compromisos con la ciudadanía. En conjunto con el senador José Isabel Trejo 
Reyes, el líder panista en el estado explicó que La Cumplidora consiste en comprometer un apoyo social a la población y 
hacerlo realidad cuando se gana la elección. En ese sentido, en Hidalgo todos los candidatos ya implementaron esta 
estrategia. “Fue diseñada por estrategas del PAN en elecciones pasadas; sin embargo, se ha desvirtuado, ya nos la han 
pirateado. Hay candidatos del PRD, como Alejandro Encinas, que la han sacado, ya está pirateada y de hecho no está 
cumpliendo la parte esencial para lo que se creó”, acusó el senador. La presencia del senador panista en suelo 
hidalguense fue precisamente para dar a conocer la estrategia de tarjeta que “se adapta a las necesidades de los 
ciudadanos y antes que iniciaran estas campañas, se hicieron estudios de las necesidades de la gente en los municipios”, 
explicó el senador. En caso de que alguno de sus candidatos arribe al ayuntamiento, cada persona que haya adquirido la 
tarjeta podrá canjearla por diferentes apoyos, como transporte público, pensión para adultos mayores, servicios de salud, 
pipas de agua, apoyo para madres solteras e insumos para el campo. (Antonio Alcaraz, pág. 04) 

Criterio-Tulancingo, prioridad para el PRD: Padierna… Dolores Padierna aseguró que Tulancingo es el municipio 
de Hidalgo que más le interesa al Partido de la Revolución Democrática (PRD), por su importancia política, económica y 
social. "Necesitamos volver a ser gobierno en Tulancingo, para demostrar que las políticas del PRD son superiores a las 
de otros partidos", puntualizó la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) durante su visita a esta ciudad, 
en apoyo al candidato a la presidencia municipal, Alejandro Rosas. Por el número de votos que representa, Padierna 
definió a Tulancingo como un pilar principal para la elección presidencial de 2012. "Es una ruta estratégica que 
diseñamos desde 2009, y trabajamos para cumplir la tarea de regresar al PRD a la alcaldía". Tras insistir que en 
Tulancingo el PRD puede ganar los comicios del 3 de julio, reconoció que para dicho instituto político, Pachuca no 
aparece, ciertamente, como prioritario. Respecto a su ausencia en la campaña de la candidata del PAN-PRD a la alcaldía 
de Pachuca, Gloria Romero, se limitó a decir. "Debí estar, pero no pude llegar". A su vez, anunció que en la elección del 3 
de julio, el CEN del PRD enviará brigadas y un equipo jurídico para defender el voto y evitar que otros partidos "tuerzan" 
la voluntad popular. Ubicó a Rosas García como el candidato mejor posicionado en las preferencias del electorado; sin 
embargo, consideró importante reforzar los días que restan a la campaña, con mayor difusión de las propuestas del 
abanderado perredista a través de los medios masivos de comunicación. El objetivo, dijo, es que la gente conozca, 
compare y vote por la oferta política del PRD, para retomar los gobiernos de izquierda, comprometidos con la población. 
Sin abundar en el tema, adelantó que el cierre de campaña de Rosas García girará en torno a la cultura, por ser un eje 
de progreso, información y formación que marcan la diferencia entre los gobiernos de corte neoliberal y los gobiernos 
progresistas. "Alejandro Rosas no está sólo, vamos a respaldarlo, fundamentalmente, con brigadas para cuidar las 
casillas, más propaganda y un equipo jurídico especializado en materia electoral que defenderá el voto, para impedir 
cualquier intento de fraude", anticipó. Para Dolores Padierna, la recta final de toda campaña es determinante; porque es 
cuando la gente define su voto y el PRD busca captar al elector indeciso, por ello será reforzada. De igual forma, 
consideró grave que mientras el país está en crisis económica y atraviesa por una espiral de violencia, los funcionarios del 
gobierno federal y gobernadores del PRI; como Ivonne Ortega de Yucatán, y Enrique Peña del Estado de México, 
distraigan su atención y su tiempo en asuntos electorales (María Antonieta Islas, pág. 08) 

Criterio-Culpan a candidato del PRD por mala campaña: Los perredistas de Tepeapulco cuestionaron el actuar de 
su dirigente, Pablo Castillo Franco, y de su candidato, Luis Felipe Celis Moreno, ya que a 12 días de concluir las campañas 
no han hecho ningún tipo de proselitismo ni han buscado el apoyo de las bases. Los militantes del sol azteca expresaron 
que esta es la peor campaña que han tenido, ya que al elegir a Luis Felipe Celis Moreno como candidato sólo ocasionó 
que simpatizantes abandonaran el partido. La creciente inconformidad de los grupos perredistas del municipio, la cual 
estaba considerada la segunda fuerza política en el municipio, hoy han visto como han caído en los últimos lugares de 
preferencia debido a que se nombró a Celis Moreno como candidato, a quien lo califican como un oportunista político. Los 
inconformes dijeron que el candidato fue invitado por el líder municipal Pablo Castillo Franco sólo para estar en el 
escaparate político, y que no ha tenido acercamientos con los militantes ni simpatizantes, ya que se ha rodeado de gente 
oportunista y vividora. También señalaron que únicamente una barda se pintó de propaganda a favor del aspirante a la 
alcaldía por el PRD, y eso debido a que los grafiteros lo hicieron gratis. El pretexto del candidato es que la misma 
dirigencia estatal no le ha entregado la propaganda. Asimismo, los perredistas y simpatizantes advirtieron que al partido 
no se sumarán a la plataforma política del candidato del sol azteca. Además exigirán la renuncia del líder municipal, Pablo 
Castillo Franco por los resultados entregados durante esta campaña.  (Abel Ricardo Flores, Pág. 11) 
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El Sol de Hidalgo-Ofrece FILI un trabajo coordinado y responsable: Filiberto Hernández Monzalvo, candidato a 
presidente municipal de Mineral de la Reforma, por la coalición Juntos por Hidalgo, aseveró que, si el voto de la población 
lo favorece, impulsará el trabajo conjunto y responsable entre autoridades municipales y organizaciones vecinales para 
combatir la inseguridad y mejorar los servicios públicos. En el marco de intensa gira proselitista por la colonia El Saucillo, 
fraccionamiento PRI-Chacón y 11 de Julio, donde realizó salutaciones, toque de puertas y sostuvo reuniones vecinales, 
Fili Hernández manifestó que el combate a la inseguridad será prioritario en su administración, pues es una de las 
demandas más sentidas de los mineralenses. Destacó que además de promover el incremento de la plantilla policiaca, 
con elementos más profesionales y capacitados, generar mayores rondines de vigilancia, impulsará proyectos de 
prevención y protección vecinal. Filiberto Hernández propuso también la instalación de cámaras de vigilancia las 24 
horas, porque la organización vecinal es la mejor herramienta a fin de hacer las cosas bien. Con el respaldo de las 
autoridades municipales se logrará el bienestar común.. Manifestó que en esta nueva etapa de transformación y 
desarrollo para Mineral de la Reforma, el reordenamiento, la ampliación y rehabilitación de los servicios públicos 
municipales es fundamental, pues así se responde a una de las demandas más sentidas de la población, pues "vamos a 
impulsar la creación de infraestructura y obras de alto impacto". Finalmente, señaló que la coalición Juntos por Hidalgo, 
el próximo 3 de julio, logrará el triunfo, ya que es el único proyecto que ofrece propuestas serias, claras y viables que 
responden a las necesidades que la población le ha planteado en esta campaña que se ha caracterizado por el diálogo 
directo y participativo. (Abraham Ramírez, pág. Princ.) 

El Sol de Hidalgo-Impulso a la transparencia: Al tomar protesta al consejo directivo del Colegio de Contadores 
Públicos de Hidalgo, periodo 2011-2013, el gobernador Francisco Olvera dio a conocer que su administración y este 
organismo trabajarán conjuntamente en el fortalecimiento de esta carrera profesional y las finanzas públicas. Esto, 
señaló, a través de diseños académicos con las instituciones educativas que permitan ofrecer una especialidad que apoye 
la labor de los contadores al servicio público. Manifestó que con esta acción se beneficiará el tema de la transparencia y 
la toma de decisiones en el ejercicio gubernamental, pues cuando se realicen normas y leyes fiscales, se considerará 
siempre la participación de la sociedad organizada, lo que resultará en trámites y procedimientos más ágiles y 
funcionales. Así, dijo el titular del Ejecutivo, se mejorará la atención y los servicios públicos, al tiempo que se fortalece el 
desarrollo profesional de este gremio en el estado. Reconoció en el presidente saliente de este Colegio -con 20 años de 
haberse fundado-, José Alfredo Rivera, su labor en los diferentes sectores, y exhortó al nuevo titular, Honofre Sánchez 
Badillo, a continuar con esta tarea en los siguientes años. En su oportunidad, Víctor Keller Kaplanska, asesor en el Comité 
Ejecutivo Nacional del Instituto Mexicano de Contadores Públicos, destacó la importancia de de que el organismo -que 
cuenta con más de 20 mil agremiados en 60 colegiados en todo el país-, participe y se coordine con las autoridades en 
temas legislativos para fortalecer la tarea de los contadores y se beneficie a la sociedad. El presidente saliente señaló que 
tras adquirir el compromiso de llevar al Colegio por un camino de responsabilidad y altos valores éticos, se tuvieron 
diferentes logros durante su administración; destacó las labores de actualización y capacitación, ya que más allá de 50 
por ciento de sus integrantes aprovecharon de cursos y conferencias que se les proporcionaron.. El nuevo titular de la 
asociación, Honofre Sánchez Badillo, aseveró que se impulsarán acciones para beneficiar tanto a los profesionistas 
colegiados como a la comunidad. (Redacción, pág. 2A) 

El Sol de Hidalgo-Borracho acosa a candidato: Lorenzo Lozada Hernández, (a) "El Cotorro", dirigente del Comité 
Municipal del Partido Acción Nacional en Almoloya, fue denunciado por acosar a Gerardo López Ramírez, candidato del 
PRD a alcalde de este municipio. Hugo Sánchez Benítez, representante del Partido de la Revolución Democrática, ante el 
Instituto Estatal Electoral, dijo que debe procederse legalmente contra el dirigente del partido blanquiazul. Gerardo 
López Ramírez denunció los hechos en la averiguación previa 2/310/2011, iniciada en la agencia del Ministerio Público 
adscrito a Apan. Ahí precisó que es candidato del PRD a presidente municipal de Almoloya. Declaró que es propietario del 
hotel La Cabaña, localizado a escasos 50 metros del bulevar que conduce a Apan. Así que, aproximadamente a las siete 
horas del 14 del mes en curso, salió de su hogar y se dirigió al negocio. Justo en la esquina del bulevar con la calle donde 
está su negocio, encontró un automóvil convertible, color negro, marca Chrysler, mismo que sabe es propiedad de "El 
Cotorro". Inclusive, el automóvil tenía botellas de licor. Óscar Hernández Salazar, encargado del hotel, le informó que 
antes de las tres de la mañana se presentó en la recepción Lorenzo Lozada. Iba en estado de ebriedad y exigía hablar 
con López Ramírez. El empleado dijo que no estaba su patrón; además, le pidió al líder del PAN que se retirara del 
negocio por el estado inconveniente en que se encontraba; sin embargo, el hombre lo ignoró y permaneció en el hotel 
por espacio de 15 minutos. El empleado solicitó apoyo de Seguridad Municipal. Recibió el reporte el oficial Pedro "N", 
pero nunca le prestaron el auxilio. Refiere que el acusado pensó que irían las patrullas y se retiró del hotel, fue entonces 
que al llegar al entronque con el bulevar no dio vuelta y fue a caer al puente que sirve para los escurrimientos de las 
aguas pluviales.. (Juan Sabino Cruz, pág. 4A) 
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El Sol de Hidalgo-El PRI está más fortalecido: "El PRI es un partido de tradición y cada vez está más fortalecido, 
porque sus dirigentes y militantes hemos aprendido de los grandes aciertos, como también de los errores". Aseveró lo 
anterior Julio César Hernández Jiménez "El Chícharo", candidato a la Presidencia Municipal de Zacualtipán, quien precisó: 
"Hoy los priistas tenemos el valor civil de reconocer culpas, porque sólo de esta manera se puede crecer y hacer mejores 
cosas en bien de la comunidad". Y agregó que en los próximos días continuará su campaña político-electoral con miras a 
los comicios del 3 de julio, enfocada a atender las mayores y más prioritarias demandas de la ciudadanía en los rubros 
salud, educación, deporte, infraestructura básica, seguridad, impulso al desarrollo económico y agropecuario, lo mismo 
para fortalecer la actividad turística, entre otros. "Es una campaña austera y donde prevalece el convencimiento de mi 
experiencia y el trabajo efectuado, con responsabilidad, en las diversas encomiendas del servicio público, el que hoy 
pongo a consideración del electorado", señaló el candidato tricolor a la Presidencia Municipal de Zacualtipán.. Julio César 
Hernández Jiménez fue claro y contundente al exteriorizar que, durante su campaña político-electoral, hace propuestas 
acordes con el verdadero conocimiento de la realidad y problemática que priva en las 26 comunidades rurales y 40 
barrios y colonias de su municipio. "Vengo en busca del voto ciudadano, pero también a comprometerme con sus más 
urgentes demandas y necesidades, como fomentar el cuidado y preservación de sus recursos naturales, de tal forma que 
su aprovechamiento sea racional y sustentable", subrayó. Resaltó que en Zacualtipán es urgente la necesidad de 
construir un relleno sanitario regional, obra que gestionará a fin de evitar que tiraderos de basura al aire libre se 
conviertan en focos de infección y atenten contra la salud de los habitantes de este municipio serrano. Finalmente, Julio 
César Hernández afirmó que en este proceso proselitista " recorremos cada una de las comunidades rurales, barrios y 
colonias populares, tocando puertas y atendiendo, en forma personalizada, a toda la ciudadanía". (Redacción, ojo 
política) 

El Sol de Hidalgo-Recoge propuestas con Encuentros Pachuqueños: Con una gran participación de actores 
sociales y ciudadanos, interesados en aportar sus ideas, proyectos y propuestas que permitan elaborar el plan de trabajo 
de la siguiente administración municipal de Pachuca, el candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García, 
inauguró el primero de los "Encuentros Pachuqueños": Pachuca Seguro. Mediante la instalación de mesas de trabajo, se 
trataron seis puntos referentes a la Seguridad, tema fundamental en el interés ciudadano, y una de las principales 
inquietudes planteadas al candidato a lo largo de los recorridos y visitas que ha llevado a cabo a lo largo de los primeros 
quince días de campaña y en los cuales ya ha recorrido buena parte del territorio de esta ciudad capital. Prevención del 
Delito, Estado de Derecho, Cultura de la Legalidad, Seguridad y Protección Civil, así como Derechos Humanos y Vigilancia 
Ciudadana, fueron los temas que orientaron la mecánica de trabajo de unas mesas en las que fue posible ver debatir, lo 
mismo a un ama de casa con un estudiante, que presenciar el intercambio de experiencias entre un empresario y un 
empleado de los comercios del Centro Histórico.. En esta fructífera metodología, donde se involucró por completo a los 
ciudadanos, Eleazar García afirmó que su gobierno tendrá como característica principal la elaboración de un Plan 
Municipal de Desarrollo que cuente con una visión de bienestar común para todos los sectores de la sociedad, "...nuestra 
ciudad nos necesita y no le podemos fallar", afirmó. Por su parte, Natividad Castrejón, coordinador de la agenda 
ciudadana de la Coalición Juntos por Hidalgo, precisó que con estos "Encuentros Pachuqueños" se alienta la participación 
plural e incluyente, en un proceso que dará como resultado un plan de desarrollo integral, donde los verdaderos 
protagonistas sean sus habitantes, y a partir de esto, se establecerá un marcado apego a la ejecución de políticas 
públicas a favor de la gente de Pachuca.(Redacción, ojo política) 

El Sol de Hidalgo-La confianza se paga con resultados: Luis Baños, candidato del PAN y PRD, tiene bien claro que 
su municipio, Mineral de la Reforma, ya no puede seguir viéndose como una colonia más de Pachuca. "Los que vivimos 
en Mineral de la Reforma merecemos tener hospitales propios; escuelas de bachillerato propias; una Central de Abasto 
propia para abaratar precios; una estación de Bomberos propia; una delegación de la Cruz Roja propia, y muchas cosas 
más propias, a fin de que la gente no se tenga que trasladar hasta allá y gastar en pasajes", expresa. "Recuerda que son 
el municipio con mayor crecimiento habitacional no sólo de Hidalgo, ni de México, sino de América Latina. "Hay que 
voltear hacia La Providencia. También hay que hacerlo hacia El Chacón y hacia Campestre Villas del Álamo; hacia El 
Magisterio o Tulipanes. Somos un gran municipio y el desarrollo metropolitano planeado para la capital del estado debe 
incluirnos a nosotros", argumenta.. Lamenta que actualmente tres de cada cuatro padres de familia tienen que salir del 
municipio a trabajar a Pachuca u otros lugares. LA IMPORTANCIA DE LAS MUJERES Y LOS JÓVENES Como candidato de 
la coalición Hidalgo nos Une, Luis Baños reconoce y valora la importancia de los niños, pero sobre todo de las mujeres, 
quienes en muchas ocasiones son amas de casa y jefas de familia a la vez, porque de ellas depende el sustento. Por ello, 
dice el candidato del PAN y PRD, más que propuestas ofrece un plan de trabajo donde ellas, sobre todo, puedan formar 
parte de proyectos de desarrollo económico, o productivo. "Lo mismo las de zonas urbanas que de comunidades rurales. 
Porque durante mi Gobierno, si el voto me favorece, no habrá ciudadanos de primera ni de segundo. Todos con la misma 
importancia", declara. Hizo un llamado a los habitantes de Mineral de la Reforma para que se dejen de lamentaciones y 
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emprendan el cambio que durante 82 años han estado esperando. Los jóvenes, menciona Luis, mucho tienen que ver en 
este cambio que, no hay duda, estoy seguro que vendrá, porque me han expresado su confianza. "En ellos confío. Que 
investiguen de mí; que pregunten de mí. Que sepan de dónde vengo y el esfuerzo que he tenido que hacer para salir 
adelante, por supuesto con el apoyo de mis padres, aunque hoy mi madre ya no esté físicamente", expone. LA 
OPORTUNIDAD QUE NOS MERECEMOS TODOS Argumenta Baños que todos merecen una oportunidad, y esta vez quien 
la pide es él. "Dejo claro que no quiero un puesto público. Muchos presidentes ya tuvieron su oportunidad y no lo 
supieron o no lo quisieron hacer. "Mi caso es diferente: Hay antecedentes de trabajo, por parte de mi familia, pero sobre 
todo de humildad y honradez", recuerda. LOS QUE SERÁN SUS COLABORADORES Habla Luis Baños, candidato de los 
partidos PAN y PRD, de quienes serán sus colaboradores si el voto lo favorece. Primero, subrayar que no será una 
administración municipal de amigos, ni de compromisos. "Si queremos que existan resultados, lo primero que le 
demostraremos a la gente de Mineral de la Reforma es que habrá profesionistas capaces, con experiencia, en cada uno 
de los puestos", indica. Más aún, señala que serán supervisados por la misma ciudadanía, y en caso de haber queja 
sobre ellos comprobada, no se tentará el corazón para darles las gracias y despedirlos. "Si confían en nosotros, lo menos 
que podemos hacer es darles resultados", comenta. (Redacción, ojo política) 

El Independiente Impugnan partidos a Moctezuma sobre narcoamenazas a candidatos: Dirigentes estatales 
de PAN, PRD y PRI descartaron que sus candidatos hayan recibido amenazas del crimen organizado, luego que el 
secretario de gobierno Fernando Moctezuma afirmó que dos aspirantes fueron intimidados. Al alejar tal situación entre 
sus candidatos, el presidente estatal del sol azteca Pedro Porras señaló que el pronunciamiento del encargado de la 
política interna del estado tiene la finalidad de provocar temor en la ciudadanía para que no acudan a votar. "Es 
irresponsable que haga esas declaraciones, yo no sé si lo haga de buena fe, o para amedrentar, no a los candidatos, sino 
a la ciudadanía para que no acuda el 3 de julio a emitir su sufragio", declaró. Y agregó: "Seguramente es una estrategia 
para infundir temor entre los electores, porque saben que sí todos votan, perderán muchos municipios", declaró. En 
tanto, el dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) Gonzalo Trejo Amador señaló que el ambiente político es óptimo 
para continuar recorridos por las plazas públicas de los 84 municipios. Refrendó el llamado para que el gobierno estatal 
proteja a sus abanderados durante eventos en Pachuca, Huejutla, Tula y Tulancingo, donde han ocurrido en meses 
anteriores enfrentamientos contra integrantes de la delincuencia organizada. Afirmó que ninguno de sus abanderados ha 
sufrido altercados y consideró que las declaraciones de Fernando Moctezuma no contribuyen al desarrollo de las. El 
albiazul señaló que elementos de la Secretaría de Seguridad han escoltado a funcionarios del gabinete federal cuando 
han visitado el estado, como parte del apoyo a sus candidatos a las alcaldías. Omar Fayad Meneses, presidente del PRI 
en Hidalgo, negó que alguno de sus candidatos haya pedido protección durante sus campañas. "Yo solicité para todos, 
en los procesos electorales", declaró. (Víctor Valera, pág.5)  

Plaza Juárez-Asustan al candidato del PRI: texto: Vecinos de la comunidad de Portezuelo, en el municipio de 
Tasquillo, intentaron retener al candidato del PRI Maurilio Martínez Sanjuán, quien se encontraba haciendo campaña 
proselitista en este poblado. Inicialmente se dijo que los vecinos de la comunidad, por mayoría de votos acordaron recibir 
en esta contienda a todos los candidatos, independientemente del partido del cual emanen. Los pobladores fueron 
testigos de las propuestas de los candidatos, los mítines serían ante todos los vecinos y quedaban prohibidas las visitas 
privadas y domiciliarias, por lo que aquel que quisiera hacer campaña de manera diferente sería sancionado. El candidato 
del PRI acudió a un domicilio particular, donde llegaron las autoridades del poblado junto con un grupo de vecinos para 
retenerlo y sancionarlo porque estaba haciendo campaña violando los acuerdos de la localidad. 30 priistas más fueron 
sorprendidos dentro de ese domicilio y fueron amenazados de que si intentaban darse a la fuga, serían retenidos en la 
zona centro del poblado, donde además obtendrían una sanción. La Presidencia Municipal envió a elementos de la policía 
municipal para resguardar el orden y garantizar la seguridad del candidato y la comitiva de priistas que lo acompañan 
para realizar su campaña política. Ayer se confirmó que las autoridades de la comunidad y un grupo de vecinos, 
pretendían obligar al candidato a firmar un convenio, donde él personalmente se comprometía a realizar algunas obras 
en la comunidad. Sin embargo, el candidato se negó a firmar dichos acuerdos, porque él únicamente sostuvo, si ganaba 
la elección trabajaría con la comunidad, de lo contrarío no realizaba ningún compromiso con ellos. El conato de bronca 
concluyo de forma pacífica, el candidato y su equipo se retiraron a tiempo no fue necesaria la intervención de la fuerza 
pública, aunque sí fue necesaria su presencia para salvaguardar el orden en este lugar. (Marco Cabañas, pág.4B) 

El Independiente-Podría transgénero encabezar coalición “Poder con Rumbo”, en Tulancingo: Diana Laura 
Marroquín Bayardo podría convertirse en la candidata propietaria de la coalición "Poder con rumbo", conformada por el 
Partido del Trabajo y Convergencia, luego de que representantes estatales presentaron solicitud para cambio de planilla 
ante el Instituto Estatal Electoral. Marroquín Bayardo hasta la víspera era candidata suplente a la alcaldía tulancinguense, 
y tenía como compañero de fórmula al deportista Oscar Nájera, quien incluso todavía la noche del pasado jueves 
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aseguraba ser el candidato oficial de la coalición electoral. Sin embargo, desde el pasado martes Marroquín Bayardo ya 
había declarado ante micrófonos de una radiodifusora local que Nájera había renunciado, por lo que ella se convertiría en 
la candidata propietaria; aun al día siguiente se pudo ver a Nájera en actividad proselitista con vecinos de la comunidad 
de Huapalcalco. En caso de que se concrete la aprobación del cambio a la planilla, Bayardo se convertiría en la primera 
candidata transgénero a una presidencia municipal; se dijo confiada en ganar la elección, ahora en su carácter de 
propietaria, señalando que su gobierno, en caso de ganar la elección del próximo 3 de julio, se enfocará sobre todo en el 
apoyo "al desarrollo económico y social a las mujeres. De hecho, desde inicios de la semana pasada existen por lo menos 
dos juegos diferentes de publicidad de esta coalición: por un lado, la de Nájera en su carácter de candidato propietario, 
así como la de Bayardo, quien se publicita como candidata suplente, situación extraña, pues habitualmente se usa un 
solo juego publicitario para la fórmula integrada. Salvo un par de conferencias de prensa, no se les vio juntos a quienes 
fueran compañeros de fórmula. Hasta el momento, Nájera no ha dado declaración alguna de postura sobre su eventual 
salida.  (Daniel Martínez, pág.12)  

Uno más Uno-Condenan agresión a candidatos del PVEM: Pobladores de la comunidad de San Antonio el Grande y 
de la cabecera municipal, externaron su repudio a quienes agredieron a integrantes del equipo de campaña y 
simpatizantes de Amadeo Blancas González, candidato del Partido Verde Ecologista de México a la presidencia municipal, 
en un intento por intimidarlo y desalentar a los electores que respaldan su postulación. La noche del 14 de junio, cuando 
decenas de habitantes de San Antonio regresaban de la comunidad de San Gregorio, tras una gira con el candidato del 
PVEM por la zona de Acuautla, fueron agredidos en el camino con palos y piedras por personas identificadas con el 
Partido Convergencia, lo que dejó un saldo de al menos tres militantes del verde heridos, además de una niña de 9 años 
que tuvo que recibir atención médica para que le suturarán una lesión en el rostro. Los agraviados apenas lograron 
asegurar a uno de los atacantes, que resultó ser un adolescente a quien identificaron como Emberlín Tolentino Basilio, 
vecino de Acuautla, quien fue conducido hasta la comandancia y puesto a disposición del Ministerio Público para que éste 
resolviera su situación jurídica. Ahí reconoció que él y otros habían recibido la orden de agredir al candidato Amadeo 
Blancas, por parte de la profesora del preescolar indígena llamada Felipa Delgadillo Rueda, quien anteriormente ha 
colaborado para el PRD, el Panal y ahora lo hace con Convergencia. El resto de los atacantes se dio a la fuga 
amparándose en la oscuridad de la noche, pero los simpatizantes de Amadeo Blancas advirtieron que no dejarán de 
apoyar a su candidato que se encuentra arriba en las preferencias electorales. Agregaron que por la vía legal llevarán 
hasta las últimas consecuencias la agresión, en la que la niña Alicia Matías Flores resultó la más lastimada, así como 
Erasto Naranjo Gerónimo, Carlos Teófilo Guerrero Moreno y otros más, que tuvieron que ser trasladados a la clínica de 
salud de Huehuetla, en tanto otras personas permanecieron hasta la madrugada en la comandancia de policía por los 
daños en parabrisas y carrocerías de sus unidades. "No nos van a intimidar, seguimos con Amadeo Blancas y el Partido 
Verde Ecologista, porque vamos a ganar", sentenciaron. (Joel Sánchez, pág.3)  

Uno más Uno-Exitosa participación en encuentros pachuqueños: Con una gran participación de actores sociales 
y ciudadanos, interesados en aportar sus ideas, proyectos y propuestas que permitan elaborar el plan de trabajo de la 
siguiente administración municipal de Pachuca, el candidato de la Coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García Sánchez, 
inauguró el primero de los "Encuentros Pachuqueños": Pachuca Seguro. Mediante la instalación de mesas de trabajo, se 
trataron seis distintos puntos referentes a la Seguridad, tema fundamental en el interés ciudadano, y una de las 
principales inquietudes planteadas al candidato a lo largo de los recorridos y visitas que ha llevado a cabo a lo largo de 
los primeros quince días de campaña y en los cuales ya ha recorrido buena parte del territorio de esta ciudad capital. 
Prevención del Delito, Estado de Derecho, Cultura de la Legalidad, Seguridad y Protección Civil, así como Derechos 
Humanos y Vigilancia Ciudadana, fueron los temas que orientaron la mecánica de trabajo de unas mesas en las que fue 
posible ver debatir, lo mismo a una ama de casa con un estudiante, que presenciar el intercambio de experiencias entre 
un empresario y un empleado de los comercios del Centro Histórico. En esta fructífera metodología, donde se involucró 
por completo a los ciudadanos, Eleazar García afirmó que su gobierno tendrá como característica principal la elaboración 
de un Plan Municipal de Desarrollo que cuente con una visión de bienestar común para todos los sectores de la sociedad, 
"...nuestra ciudad nos necesita y no le podemos fallar" afirmó. Por su parte. Natividad Castrejón, coordinador de la 
agenda ciudadana de la Coalición Juntos por Hidalgo, precisó que con estos "Encuentros Pachuqueños" se alienta la 
participación plural e incluyente, en un proceso que dará como resultado un plan de desarrollo integral, donde los 
verdaderos protagonistas sean sus habitantes. "Y a partir de esto, se establecerá un marcado apego a la ejecución de 
políticas públicas a favor de la gente de Pachuca", subrayó. Por otra parte, Oralia Vega, candidata del PRI a la 
presidencia de Tulancingo, refirió que uno de los retos más grandes que ha planteado es la gestión de un Hospital 
Geriátrico Regional. Para los adultos en plenitud, dijo, promoverá proyectos productivos gratuitos y gestionará asistencia 
legal, médica y económica. La abanderada del Revolucionario Institucional precisó en sus encuentros con los sectores de 
la sociedad que también habrá campañas de salud preventivas. Confió que llegará al triunfo el próximo 3 de julio, con el 
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voto del electorado. Oralia Vega dijo a sus cientos de simpatizantes que la conocen como una mujer comprometida.  
(Redacción, pág.4)  

La Crónica-Visitará Peña Nieto municipios de Hidalgo para apoyar a candidatos: Se prevé la visita del 
gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, a los municipios de Pachuca y Tulancingo, como apoyo a las 
campañas que hacen los candidatos a las presidencias municipales del Partido Revolucionario Institucional (PRI). De 
acuerdo con el itinerario, su primer punto de la gira de apoyo proslitista será en Tulancingo, donde se considera una 
reunión con la estructura y militancia priista de la región. Posteriormente, se trasladará a la capital hidalguense. En la 
plaza Bicentenario, se reunirá con los priistas y simpatizantes de diversos ayuntamientos de la región. Más tarde el 
mandatario mexiquense ofrecerá una conferencia de prensa a los medios de comunicación, en la cual se abordaran 
diversos temas de interés estatal y nacional. Por su parte el dirigente del PRI, Omar Fayad Meneses, manifestó que en 
varios municipios del estado de Hidalgo llevan la preferencia electoral de acuerdo a las encuestas internas que han 
realizado. "Tenemos la película muy clara en Pachuca, Tulancingo y Tizayuca, y estas indican que vamos encabezándolas, 
por lo cual en los próximos días que quedan de campaña serán con mayor intensidad". Expuso que ya se llevaron la 
primera sorpresa los partidos de la oposición durante la presentación de las propuestas de gobierno que hizo el 
abanderado de Pachuca Eleazar García. Omar Fayad expuso que las propuestas del Partido Acción Nacional son más de 
lo mismo, ya que no tienen proyección y una nueva forma distinta de hacer gobierno.  (Alberto Quintana, pág.5)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Discutirán en el IFE los cambios reglamentarios del organismo: A solicitud de la Secretaría de 
Gobernación, el IFE expresó su absoluta voluntad para construir un espacio de encuentros técnicos en los que participen 
el gobierno federal y la industria de la radio y la televisión, y discutan toda la agenda de cambios reglamentarios que 
realizan las distintas comisiones en ese órgano electoral, sobre todo en materia de medios electrónicos de difusión. El 
límite para esas reuniones será el 27 del presente mes, a fin de cumplir con los plazos legales para que el Consejo 
General vote los nuevos reglamentos, se publiquen en el Diario Oficial de la Federación e instrumentarlos en el proceso 
electoral federal 2011-2012, que arrancará en forma en octubre próximo, informó en conferencia de prensa el presidente 
de la Comisión de Quejas y Denuncias del IFE, Alfredo Figueroa. El también integrante del Comité de Radio y Televisión 
refirió que el subsecretario de Normatividad y Medios de la Segob, Héctor Villarreal, le informó haber mantenido una 
serie de reuniones con la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión, y en nombre de esos industriales y del 
propio le solicitó encuentros “para discutir y comentar sus preocupaciones, sus análisis”, respecto a los cambios 
reglamentarios. Figueroa dijo que esto se enfoca sobre todo al área de quejas y al del Comité de Radio y Televisión, para 
tener un espacio de encuentros técnicos respecto al nuevo reglamento en la materia, con participación del gobierno 
federal en su condición de coadministrador de los tiempos del Estado mexicano. El consejero electoral aclaró, sin 
embargo, que ese comité que encabeza el también consejero Francisco Javier Guerrero, ha sostenido reuniones 
bilaterales tanto con industriales y permisionarios desde hace meses. (Mauricio Pérez, pág. 19) 

Uno más Uno-Legisladores vs IFE: El presidente del IFE, Leonardo Valdés, ya genero un ambiente de incono y 
enfrentamiento no solo con legisladores, sino también contra el Ejecutivo Federal, medios de comunicación, Radio 
Televisión y Cinematografía (RTC) y la Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT). Al sobrepasar este instituto 
su actuación ante la emisión de spots y pretender regular el Derecho de Réplica, los mencionados actores políticos 
consideraron que practica el totalitarismo al pretender coartar la libertad de expresión. Para el senador del Partido Verde, 
Javier Orozco Gómez, el IFE está convertido en una autoridad opresiva que aplasta la libertad e impide la crítica, y la 
consideró autoritaria, luego de que el presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés suspendiera las 
campañas publicitarias del gobierno federal. Consideró que no conforme con la mala administración, el presidente del 
Instituto Federal Electoral, quiere practicarle el totalitarismo a los medios de comunicación: "no les basta con el desastre 
administrativo del IFE que ha derivado en presuntas omisiones y costosas erogaciones, ya sea por inmuebles 
sobrevaluados, programas ineficaces y un sistema de monitoreo fracasado; ahora van contra la libertad de expresión". 
Afirmó que no entiende para que sirvieron sus medidas cautelares y los 25 millones de dólares del sistema de monitoreo, 
dijo el legislador del Partido Verde, si en la práctica lo que están haciendo es un monitoreo "a la antigüita" con 
televisores, grabadoras y videocaseteras. Consideró una locura que Leonardo Valdés "ha dejado al gobierno federal con 
una sola versión al aire en materia de salud que se repetirá millones de veces en casi mil estaciones de radio y 
televisión", subrayó. Lo único que demostró el funcionario, dijo Orozco Gómez, es que la radio y la televisión están en 
constante inseguridad jurídica. ¿En dónde están las autoridades de nuestro país? ¿A cuál de las dos deben hacer caso al 
IFE o a RTC?, se preguntó. "Mientras tanto, un par de ignorantes en la materia inventan nuevas reglas de corte 
autoritario. El tiempo los juzgará como censores de nuestras libertades"; concluyó. Al respecto, el presidente del Senado, 
Manlio Fabio Beltrones, indicó que el tema del Derecho de Réplica no puede ser abordado como lo está intentando el IFE.  
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Abundó que el EFE tiene que actuar con cuidado, porque además no incluyó en esa discusión la opinión de medios de 
comunicación: "me parece lógico que si va orientado hacia los medios de comunicación el Derecho de Réplica y la 
relación de sujetos activos como son los políticos y los ciudadanos frente a los medios de comunicación. Lo mínimo es 
que escuchemos a los medios de comunicación y a sus representantes, hacia dónde va y hasta dónde tiene que llegar sin 
caer en la censura y sin caer en el exceso del derecho a la información". CIRT otro frente abierto Por su parte, la Cámara 
Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CERT) también lamentó la decisión unilateral del Instituto Federal 
Electoral (EFE), a través de su Comisión de Quejas, para suspender la transmisión de importantes mensajes del Gobierno 
Federal. Consideró esta instancia que la mayoría de estos mensajes, son transmitidos gratuitamente en las estaciones de 
radiodifusión, y son de gran importancia para los ciudadanos, pues tienen el objetivo de orientar a la población sobre 
temas de Educación, Salud y Protección Civil. Todos ellos temas permitidos por la Constitución. Considera en un 
comunicado que esta decisión revela las deficiencias con las que opera el Sistema Integral de Verificación y Monitoreo, 
por el cual el IFE pagó más de 25 millones de dólares, ya que los mensajes que alude el IFE llevan días o incluso 
semanas que dejaron de transmitirse. Por ello, la CIRT hace un atento llamado para que el EFE establezca una 
coordinación más eficiente con la Secretaria de Gobernación, a fin de evitar la suspensión de campañas que benefician a 
millones de mexicanos y otorguen certidumbre en la operación de las más de mil 200 emisoras afiliadas a esta Cámara y 
que son coreguladas por el órgano electoral y la Segob. Ello porque el pasado 11 de junio, la Comisión de Quejas y 
Denuncias del IFE acordó suspender la difusión de 11 mensajes de radio y dos de televisión, y uno más en ambos 
medios, sobre logros del Gobierno Federal en el Estado de México, Coahuila, Hidalgo y Nayarit, entidades donde se 
desarrollan campañas para los comicios del 3 de julio próximo, lo cual contraviene la Constitución y la normatividad 
electoral. (Felipe Rodea, pág.15 ) 

P L A N O        E S T A T A L  

Reforma-Acusan a Olvera de dar boletos para Mundial: La distribución de boletos gratis para el Mundial Sub 17 
por parte del Gobierno de Hidalgo, en plena época electoral, ocasionó protestas entre algunos protagonistas de la 
jornada comicial. El Club de Futbol Pachuca, que integra el Comité Organizador local de dicha competencia, cedió tres de 
las cuatro categorías de entradas al Gobierno estatal para que sea éste quien las otorgue entre la población. Aunque el 
presidente del equipo hidalguense, Jesús Martínez, explicó que esta estrategia es para asegurar que niños y jóvenes de 
escasos recursos sean parte de la Copa del Mundo, el presidente estatal del PAN, Gonzalo Trejo, afirmó que dicho 
mecanismo incidirá en las elecciones. "Desafortunadamente yo creo que va a terminar siendo de uso electoral", señaló en 
entrevista. "La gente, imagínate, a veces cambia su voto en las zonas indígenas del estado, ya ni siquiera por una 
despensa, hasta por un kilo de chocolate o de frijol, entonces imagínate si no lo van a cambiar por un boleto". Mientras 
que en la sede de Monterrey se pusieron a la venta boletos de hasta 550 pesos en Categoría 1, en Pachuca anunciaron 
entradas de 50 pesos en Categoría 2, de 50 centavos en Categoría 1, y gratis en las zonas 3 y 4. A partir de mañana, 
Pachuca será sede de seis partidos de Fase de Grupos del Mundial, además de dos de Octavos y uno de Cuartos de Final. 
El 3 de julio se elegirán en la entidad 84 Alcaldes.. Jesús Martínez sostuvo que la decisión fue tomada en conjunto con el 
Gobierno encabezado por el priista Francisco Olvera, quien será incluso quien decida si los boletos de las siguientes fases 
serán vendidos o también regalados. "Así lo decidimos, con el apoyo del señor Gobernador, que le gusta mucho el futbol 
y quiere mucho el futbol, el licenciado Francisco Olvera, que se le dé gratis a los niños de las escuelas", explicó el 
presidente del Pachuca. "Ya estaríamos analizando cuál sería el costo para la segunda ronda. Si es que se llega a cobrar, 
sería un costo realmente bajo, y si él (Olvera) lo decide, se seguirá dando gratis", acotó. El director del Comité 
Organizador del Mundial, Yon de Luisa, explicó que cada una de las siete sedes del torneo de futbol manejan de forma 
independiente la venta de entradas. Otra de las sedes donde autoridades gubernamentales regalarán boletos es Torreón, 
que celebrará elecciones para Gobernador también el 3 de julio. (Juan Martín Montes, pág. web) 

Milenio–Van por la clausura definitiva de Befesa: Por unanimidad de votos, el Ayuntamiento de Zimapán acordó 
iniciar un nuevo procedimiento administrativo para clausurar de forma definitiva el confinamiento de desechos tóxicos y 
peligros construido en el ejido de Cuauhtémoc, en esta demarcación municipal, propiedad de la empresa Desarrollo de 
Sistemas Sustentables, S.A. de C.V. (SDS), filial de la compañía española Befesa en México. Esta acción administrativa se 
inicia en virtud de que a la empresa SDS, se le venció el plazo que constitucionalmente tenía garantizado y no respondió 
a la clausura temporal realizada el pasado 3 de junio. El presidente municipal, José María Lozano Moreno, dijo que se da 
un nuevo paso jurídico y legal para dar por terminado el conflicto social iniciado en el año del 2005 con la construcción 
de este complejo y cumplir lo solicitado por la población: evitar que funcionará el confinamiento e impedir que Zimapán 
se convierta en el basurero industrial más grande de América Latina. En sesión extraordinaria de cabildo, convocada para 
el mediodía de ayer, los miembros de la Asamblea municipal ratificaron su voto emitido en enero de 2010, cuando se 
inició el proceso administrativo en contra de la empresa y su negativa a que esta planta funcione en territorio zimapense. 
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Acción que consistió, en primer lugar, en anular los permisos que le otorgó de forma ilegal la administración priista del 
gobierno anterior y el pasado 3 de junio, con la clausura temporal de la empresa.  Sin distinción de partidos, los 
asambleístas votaron a favor de la medida y se espera concluya en los próximos días, con la clausura definitiva. Los 
miembros del ayuntamiento presentes fueron: el presidente municipal, José María Lozano Moreno; la síndico 
procuradora, Nora Olivera Ramos, y los regidores, Carmen Lozano Moreno, Margarita Hernández Labra, Pedro Doroteo 
Trejo, Alejandra Rojas Álvarez, José Cruz Gutiérrez, Modesta Luna Gómez, Jaime Muñoz Trejo, Diego Jesús Sánchez 
Rangel, Juan Alvarado Hernández y Efraín Andrade Bautista. Con este nuevo procedimiento, se ha tenido el cuidado de 
sustentar jurídicamente las acciones administrativas correspondientes y prueba de ello es que la empresa no ha podido ni 
querido responder jurídicamente a las acciones de la autoridad municipal. Apenas el pasado 4 de junio, el ayuntamiento 
anunció que comprobó que SDS realizaba algunas actividades al interior del confinamiento sin contar con la licencia o 
autorizaciones correspondientes otorgados por la autoridad municipal, por lo que se procedió a la clausura temporal. Se 
encontró a cinco personas laborando, algunas de ellas con ropa de trabajo y dos vigilantes, en muestras químicas el 
laboratorio; en las oficinas, computadores encendidas y artículos personales del personal en los escritorios; la planta de 
tratamiento de agua funcionando y residuos en los depósitos de agua. En cuanto a la celda, aunque no se encontraron 
rastros de que se hallan depositados materiales tóxicos y peligros, sí rastros de las actividades que se han realizado en 
ese lugar. Los sellos de clausura temporal fueron colocados en las puertas de acceso a la empresa y en cada una de sus 
áreas de la planta. Respecto a la acción de la autoridad, el asesor jurídico Luis Miguel Correa Bugarín dijo entonces que la 
empresa contaba con cinco días para responder a la acción de la autoridad municipal, pero la repuesta nunca llegó, por 
lo que se procedió a la clausura definitiva. Controversia legal El 11 de diciembre del 2009, las empresas españolas 
Befesa-Abengoa, S.A. y la Compañía Española de Financiación del Desarrollo (COFIDES, S.A.) presentaron una solicitud 
de arbitraje exigiendo al Estado mexicano el pago de 96 millones de dólares más intereses por la imposibilidad de operar 
la planta, violando el Acuerdo para la Promoción y Protección Recíproca de Inversiones entre México y España. En un 
documento del Sistema de Coordinación de Asesores, con folio SCE-INFP-03-10, señalan que la solicitud de arbitraje se 
hizo en septiembre de 2009 y la SE ingresó la demanda a su despacho jurídico el 11 de diciembre de 2009. Befesa-
Abengoa mantiene una controversia laboral con el gobierno mexicano por 31 millones de dólares, más intereses 
generados desde febrero de 2008 a la fecha, por impedir la operación de la planta de confinamiento. (Redacción, pág. 
08) 

Milenio-Ataques a periodistas serán delitos graves: Periodistas de varios medios de comunicación, propusieron a 
los diputados locales que las agresiones a los periodistas se tipifiquen en el Código Penal como delito grave y que se 
castiguen con penas que vayan de los 10 a los 20 años de prisión, según la gravedad del ataque. El Congreso del Estado 
realizó ayer un foro especial para enriquecer la iniciativa de Ley de Protección a los Derechos y al Ejercicio del Periodismo 
para Hidalgo, presentada por el diputado Onésimo Serrano el martes pasado, al que asistieron especialistas en derechos 
humanos, reporteros, editores y fotógrafos, así como el periodista Rogelio Hernández, presidente de la organización Casa 
de los Derechos de Periodistas, quien ofreció una ponencia acerca de la vulnerabilidad de esta labor.  En su ponencia, 
Hernández explicó que la iniciativa de Ley no tiene precedentes en México, enfatizó que lo más importante de esta 
propuesta legislativa es el reconocimiento jurídico de que el ejercicio del periodismo es de interés público, por lo que es 
necesario que el estado garantice la seguridad de los periodistas. Recordó que sólo una sociedad informada puede ser 
democrática, puede evolucionar y superarse y que es a través del periodismo como la sociedad se mantiene informada. 
Dijo que de aprobarse esta Ley, el gobierno hidalguense tendría la obligación de garantizar el ejercicio pleno de esta 
profesión al resguardar tanto física como moralmente a los principales actores de esta actividad: los periodistas. 
Puntualizó que no se trata de dotar de un estatus de privilegio a los periodistas, sino de garantizarles su seguridad en 
todos los aspectos tomando en cuenta la naturaleza y riesgos de su labor. Entre las propuestas que hizo a la Ley están la 
federalización de los delitos contra periodistas y su homologación a las leyes locales, fiscalías especiales para abatir los 
delitos contra periodistas y medios, protección a terceros en códigos civiles, entre otras. (Gustavo Godínez, pág. 09) 

Milenio-Instalan el COPLADER en Pachuca: El gobierno del estado instaló el Comité de Planeación para el Desarrollo 
Regional (COPLADER) de Pachuca, que abarca los municipios conurbanos de la capital hidalguense, con el objetivo de 
ordenar las acciones de los tres niveles de gobierno en la zona. El evento estuvo encabezado por el gobernador José 
Francisco Olvera Ruiz, donde estuvo acompañado por funcionarios estatales, alcaldes de la zona, representantes de la 
sociedad civil de la región, además de ex gobernadores, legisladores federales y locales. Olvera Ruiz explicó que los ejes 
fundamentales para la gestión administrativa estatal son: desarrollo social para el bienestar de la gente; competitividad 
para el desarrollo de manera ordenada y sustentable; paz y tranquilidad social, convivencia con armonía; y Gobierno 
moderno, eficiente y municipalista. “Mi compromiso es trabajar por todos los hidalguenses y lo que buscamos como 
gobierno es la consolidación de Hidalgo como un estado fuerte y municipalista, que refleje verdaderamente lo que es, 
una verdadera tierra de trabajo”, resaltó. De igual forma, comentó que se estructurará un plan de desarrollo de carácter 
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regional, que permitirá orientar la vocación económica de cada región en específico, a fin de potencializar la riqueza 
característica de cada una de ellas para que cuenten con un mejor desarrollo. Apenas el jueves el gobernador instaló el 
COPLADER de la región de Huichapan, Chapantongo, Nopala y Tecozautla, en su mensaje, el mandatario dio a conocer 
que luego de una reunión con el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(SAGARPA), Francisco Mayorga Castañeda, se acordó la implementación de una estrategia conjunta para apoyar a los 
productores hidalguenses que pudieran verse afectados por la actual temporada de estiaje, en caso de no registrarse 
precipitaciones pluviales en el estado, durante los próximos días. (Redacción, pág. 13) 

Criterio-Discute Congreso ley de protección a periodistas: Con la intención de nutrir la iniciativa de ley que 
presentó el diputado local Onésimo Serano para la Protección al Ejercicio Periodístico en Hidalgo, ayer se realizó el primer 
foro de discusión y análisis con organizaciones periodísticas, legisladores locales y otros actores de la vida pública de la 
entidad. Una de esas propuestas fue de Rogelio Hernández López, director de La Casa de los Derechos de Periodistas AC, 
quien en un análisis mostró la terrible situación que han vivido los representantes de los medios en los últimos siete 
sexenios de gobierno, donde registran 195 asesinatos. De esta cifra, el sexenio del ex presidente Carlos Salinas de 
Gortari presenta 46 muertes. No obstante, en la actual administración de Felipe Calderón, en los 4.5 años que lleva, el 
gobierno registra 44 crímenes. Asimismo, el actual gobierno federal registra el mayor número de agravios contra 
representantes de los medios, con 371 quejas; siendo 2009 el peor año, con 244. En cuanto a los gobiernos de Vicente 
Fox y Ernesto Zedillo, palparon 208 y 157 ultrajes, respectivamente. Respecto a los agresores y continuando con el 
parámetro de 2009, donde hubo 244 agravios, Hernández López identificó que la mayor parte son de servicio público y 
partidos políticos. Las corporaciones policiacas son las que más impiden el ejercicio informativo, al tener 33 puntos 
porcentuales; le siguen los funcionarios públicos con 25 por ciento, mientras que la delincuencia organizada alcanza 9 por 
ciento de los puntos. Esos tipos de agravios son intimidación, robo, imputación indebida de hechos, presiones judiciales, 
empleo arbitrario de la fuerza, trato cruel o degradante, detención arbitraria, hostigamiento, incumplimiento en la 
procuración de justicia, negativa al derecho de petición, amenazas y secuestros. También explicó que este fenómeno se 
aceleró desde el año 2000 debido a que desde ese año se desató la violencia y estimuló el crecimiento de agravios contra 
periodistas. Sin embargo, afirmó que las agresiones comenzaron a crecer desde 1982. Además, mostró que existen tres 
fenómenos que limitan el ejercicio periodístico en México: la violencia contra medios y periodistas, la concentración de la 
propiedad de los medios y el uso discrecional de los gobiernos en la publicidad oficial. "Esos tres fenómenos, más las 
incompetencias de gobernantes y legisladores, adicionan más vulnerabilidad a los medios y a los profesionales de la 
información", señaló. A pesar de que existen más de 400 organizaciones de periodistas, una a otra se atacan por lo que 
se debe corregir esta cuestión, pues vulnera más a los reporteros. De manera conjunta el Colegio de Profesionales en 
Comunicación, Publicidad y Mercadotecnia AC, entre otros grupos, realizó diversas propuestas para esta iniciativa de 
legislación. (Antonio Alcaraz, pág. 05) 

El Independiente-Propone Olvera fondo de apoyo para estados afectados por quitar la tenencia: Ayer, en 
reunión que sostuvieron gobernadores de las 32 entidades federativas con la Comisión de Hacienda de la Conferencia 
Nacional de Gobernadores (Conago), el mandatario Francisco Olvera Ruiz propuso crear un fondo de ayuda para estados 
que serán afectados en sus finanzas tras desaparecer la tenencia vehicular en 2012. El planteamiento será presentado al 
ejecutivo federal para su análisis y, en su caso, ser aprobado en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2012. De 
acuerdo con la Secretaría de Finanzas, se estima que Hidalgo dejará de percibir 400 millones de pesos por la recaudación 
de dicho impuesto vehicular. Aunque la propia dependencia recordó que la tenencia estatal seguirá en operación para 
modelos vehiculares anteriores a 2001. Otro punto tocante en la sesión fue la revisión al sistema de coordinación fiscal 
que existe entre la federación y los estados, con miras a la revisión del proyecto de presupuesto del siguiente año. 
Durante la reunión de Conago celebrada este viernes en la ciudad de México, los gobernadores acordaron proponer a la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público la ampliación de los ingresos destinados a cada estado de 20 a 23 por ciento. El 
documento, que será enviado a la dependencia federal en unas semanas, abunda que dicho aumento representaría 55 
millones de pesos a repartirse entre las 32 entidades federativas, para ser aplicados en sectores como educación, empleo 
y salud. El presidente del organismo Marcelo Ebrard señaló que actualmente existe una repartición inequitativa de 
recursos, en la que algunas entidades se han visto beneficiadas, como es el Estado de México y otras perjudicadas, como 
el Distrito Federal. (Gerardo Neira, pág.3)  
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Retienen a tres funcionarios en San Salvador: Indígenas de la comunidad Boxaxni, en el municipio San 
Salvador, mantienen retenidos desde ayer a tres funcionarios locales para exigir agua potable que dejaron de recibir 
desde hace aproximadamente dos semanas. Los inconformes acusan que, ante la ola de calor en esta zona del Valle del 
Mezquital, es muy grave que no tengan el líquido ni para las labores sanitarias prioritarias. Josefina López, madre de 
familia, sostuvo vía telefónica que los niños van a la escuela sin bañarse. “Estamos desesperados, ya son dos semanas 
sin agua y ni una pipa nos mandan, la que compramos de garrafón es sólo para tomar y cocinar pero está muy cara, ya 
no podemos aguantar un día más sin el agua de la llave”, señaló la vecina. Pese a la retención, denunciaron que el 
encargado de encabezar el ayuntamiento, el alcalde Abraham Camargo Mera, no está interesado en la liberación de sus 
colaboradores y se mantiene indiferente a las protestas de los habitantes. (Agencia Reforma, pág. 06) 

Criterio-Exige población mayor vigilancia en vialidades: Volcaduras, atropellados y colisiones son los conflictos 
viales que más frecuentemente están ocurriendo en los principales bulevares de la capital hidalguense, por lo que una 
parte de la población empezó a exigir mayor atención en este asunto. Una solución parcial ante la ola de accidentes 
viales en el bulevar Minero por parte del encargado de la dirección de Tránsito y Vialidad, Miguel Ángel Chávez, fue 
proponer la colocación del sistema radar, patrullaje y realizar un estudio para la reducción de velocidad en la zona. Esto, 
a exigencia de varios vecinos de la colonia Campo de Tiro que el día jueves se manifestaron cerrando la circulación en 
ese lugar-considerado una de las arterías más importantes de la capital-, exigiendo a las autoridades la colocación de un 
puente peatonal. “Ya son muchos los accidentados, por eso exigimos que nos hagan caso con la colocación de un 
puente. Tenemos hijos y familia que a diario se exponen cruzando estas avenidas”, indicó una ama de casa. Cabe 
resaltar que en el lugar solamente existe un puente lejano al lugar en conflicto, el cual está a más de 300 metros de 
donde el transporte público lleva a cabo el ascenso y descenso del pasaje. Los colonos también llamaron la atención de 
que ya son nueve años los que han transcurrido en su solicitud, sin que las autoridades tomen cartas en el asunto, y los 
accidentes siguen sucediendo en este y otros puntos de Pachuca. (Ommar Ayala, pág. 06) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-El debate será a su tiempo: Peña… El gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, negó que haya 
desairado al secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, y al jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, al 
negarse a sostener un debate. Entrevistado luego de participar en una reunión de la Comisión de Hacienda de la 
Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), consideró que “hay tiempos para los debates que no son ahora”, por lo 
que todo será “a su tiempo”. Sobre el operativo nacional de seguridad Conago-1, Peña Nieto consideró necesaria una 
mayor definición en las estrategias y que se ponga atención especial a las zonas de mayor violencia, aunque aclaró que 
cada estado tiene sus propios resultados. Se despidió de los medios diciendo que no quería distraer la atención del 
motivo que había derivado la reunión. El tema del debate comenzó el 7 de junio cuando el secretario de Hacienda retó al 
gobernador del Estado de México a debatir y comparar los 70 años del PRI con los 10 del PAN al frente del gobierno 
federal. Esto luego de que el priista refutara los dichos del titular de la SHCP sobre la recuperación del salario mínimo, 
Cordero insistió en que “los indicadores poco a poco muestran una mejora”, e invitó a Peña Nieto a contrastar posiciones 
públicamente: “donde él se sienta cómodo, con mucho gusto platicamos y contrastamos los resultados del gobierno”. Al 
respecto y luego de una reunión con la Concamin, Peña Nieto dijo que tenía la visión contraria de Cordero: “No podemos 
afirmar que estamos en esa condición. Al contrario, los indicadores nos demuestran que el ingreso y el poder adquisitivo 
de los trabajadores han tenido una variante negativa y no positiva, como es de esperarse”. Ante ello, Cordero reaccionó y 
advirtió que eso merecía “una reflexión mucho más profunda y yo invitaría al gobernador Peña Nieto a que cuando él 
quiera acepte debatir, para compartir y comparar lo que fueron 70 años de gobiernos priistas contra 10 años de 
gobiernos panistas”. Peña Nieto, sin embargo, rechazó el exhorto de Cordero, con el argumento de que el desarrollo de 
México “no es un tema de debate, es como para que nos ocupemos y nos pongamos a trabajar”. “Veo un ánimo 
desbordado de varios colaboradores del presidente de la República, que están más en proyectos personales que en la 
responsabilidad que tienen cada uno de ellos”, agregó. Un día después y aunque no fue invitado al debate entre el 
gobernador Peña Nieto y el secretario Cordero, Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, dijo que se 
apuntaba y que incluso, si se lo pedían, él lo organizaba. “Perfecto, si hay debate a todo dar, vamos todos al debate”, 
dijo el mandatario capitalino. El siguiente en apuntarse fue el senador Santiago Creel, quien también retó a Peña Nieto a 
debatir: “Si realmente quiere defender la herencia del PRI nos debería aceptar mínimamente un debate. Lo convoco a 
que debatamos para que pueda explicar lo que ocurre en su estado en materia de feminicidios y de robo de autos”. El 11 
de junio, el diputado perredista Agustín Guerrero afirmó que Andrés Manuel López Obrador también tendría que ser 
invitado al debate. Consideró que la renuencia de Peña Nieto a encontrarse con Cordero es porque “él sabe que es un 
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hombre limitado, que no domina los temas, y que tiene poca capacidad para la confrontación y por ello no quiere 
exhibirse”. El sábado pasado, en una gira de apoyo a Luis Felipe Bravo Mena, Javier Lozano, secretario del Trabajo, pidió 
al gobernador del Estado de México que “no le sacara” a debatir con el secretario de Hacienda. Ese mismo sábado, desde 
Saltillo, Peña Nieto afirmó: “Me parece que ni la ocasión ni el momento o la circunstancia están como para que entremos 
a debates”. Reiteró que más bien se trata de proyectos personales de los panistas y que él estaba dedicado a gobernar y 
ocupado en entregar obras y cumplir compromisos pendientes con los mexiquenses en los últimos meses que restaban 
de su sexenio. “El GDF merece exclusividad” Si Marcelo Ebrard tiene aspiraciones presidenciales debería separarse 
del cargo de jefe de Gobierno y dejárselo a alguien que dedique su tiempo exclusivamente a gobernar el Distrito Federal, 
insistió la secretaria general del PRD, Dolores Padierna.  Señaló que Ebrard está atendiendo los tiempos para dedicarse a 
sus aspiraciones, “pero me parece que si alguien en un cargo de altísima responsabilidad tiene aspiraciones de ser 
candidato, creo que debería de dejarle a otro que tiene el tiempo suficiente para eso, dedicarse de tiempo exclusivo a la 
tarea que le encomendó la ciudadanía del Distrito Federal”. Insistió en que los secretarios de Hacienda, Ernesto Cordero, 
y de Educación Pública, Alonso Lujambio, deben separarse ya de sus cargos y en el caso del jefe de Gobierno, dijo que 
ha sido muy estricto en cuidar los tiempos, los horarios; “sin embargo, yo creo que la jefatura de Gobierno del Distrito 
Federal merece tiempo exclusivo. No quiero decir con ello que esté desatendiendo algún área, no lo sé, no tengo esa 
medición, no lo creo, están las cosas aparentemente bien, pero creo que ese cargo es altísimo y requiere de tiempo 
exclusivo”. Padierna manifestó además su temor de que pasada la elección del Estado de México “se desate una nueva 
guerra política que pueda ser todavía peor que la que provocaron en 2006. El país ya no aguantaría algo de esa 
naturaleza”. (Notimex, pág. 18) 

Milenio-Rechaza Lujambio usar a la SEP para sus aspiraciones: En Veracruz, el secretario de Educación Pública, 
Alonso Lujambio, señaló que en el Partido Acción Nacional la “caballada” está gorda y lista para enfrentar a cualquier 
contrincante de PRI o PRD, y negó que él, como aspirante, esté utilizando los recursos de la SEP para promoverse. 
Durante la entrega de equipo al CBTIS 190 de Boca del Río, el titular de la SEP indicó que buscará ser el candidato 
presidencial del PAN, aunque todos los aspirantes panistas tienen la misma oportunidad, porque en el blanquiazul no hay 
dedazo o tapado. Lujambio recalcó su interés y aspiración por competir por la candidatura en 2012, pero rechazó que 
esté utilizando los recursos públicos y a la SEP para promocionar su imagen por el país. Aseguró que su visita a Veracruz 
fue por cuestiones de trabajo, no para promoverse. Está, dijo, “atendiendo la agenda como titular de la SEP”, ya que sus 
aspiraciones políticas las promociona en su tiempo libre. Cuestionarlo sobre las declaraciones del titular de Hacienda en el 
sentido de que ya se siente candidato y hasta Presidente, apuntó que cada quien tiene derecho a expresarse como guste. 
Afirmó que de llegar a ser candidato del PAN a la Presidencia ganará, pues no teme a ningún oponente de PRI o PRD que  
le pongan. (Isabel Zamudio, pág. 19) 

Milenio-Mi antidoping sí es de verdad, afirma Encinas: El candidato de la coalición Unidos Podemos Más, Alejandro 
Encinas, presentó los resultados negativos de su examen antidopaje. Además dio a conocer un saldo por 326 mil pesos 
de su única cuenta de banco, situada en Bancomer. “Fue una prueba de a de veras, en un laboratorio serio, no fue una 
muestra como si fuera la de embarazo, sino que tuvo un diagnóstico”, dijo. Además del abanderado, se aplicaron la 
prueba con resultados similares, el coordinador de campaña, Luis Sánchez; el diputado federal y asesor, Aarón Mastache, 
y la coordinadora de medios, Rocío González. Sobre su estado económico, presentó un estado de cuenta con cierre de 
mayo, con un saldo total de 326 mil 146 pesos con 90 centavos. “Estoy queriendo cumplir con ustedes el compromiso 
que tenía y lo estoy haciendo”, señaló. Por otra parte, Encinas se reunió en la capital mexiquense con empresarios de 
Canaco, Coparmex y Canacintra, a los que presentó su proyecto para el desarrollo económico de la entidad. Planteó la 
creación de una banca social, que pueda generar créditos, apoyos y estímulos para la inversión y la generación de 
fuentes de empleo, sobre todo para la micro, pequeña y mediana empresa. Durante el acto, el candidato de la coalición 
Unidos Podemos Más fue acompañado por el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, quien ante los medios llamó a 
los panistas de la entidad a hacer un voto útil, a no desperdiciar su sufragio y a apoyar la única opción que puede 
ganarle al PRI en las elecciones del próximo 3 de julio. (Luis Contreras, pág. 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió:  

Que muy equivocados están los que consideran que la búsqueda de la candidatura presidencial del PAN por parte del 
gobernador de Jalisco, Emilio González, es una broma. 

Al menos eso se dice y cree en Guadalajara, donde se corren apuestas de a tres: Josefina Vázquez Mota, Ernesto 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

17 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1177  

 

Cordero (o Alonso Lujambio) y el góber Emilio. 

Cuando se pregunta por Santiago Creel, responden: esa sí que es broma. 

Que “alerta informativa máxima” se registró ayer en el gabinete de seguridad tras la noticia del Brownsville Herald sobre 
la muerte del número uno y fundador de Los Zetas, Heriberto El Lazca Lazcano, en un enfrentamiento en Matamoros 
contra los enemigos del cártel del Golfo. 

Cuentan que, resignado, el vocero en seguridad nacional, Alejandro Poiré, tuvo que usar su Twitter para desmentir la 
noticia que hubiera probado mejor que ninguna la teoría de los narcos matándose entre ellos. 

Que el operativo de seguridad Conago 1 parece estarle saliendo a pedir de boca a Marcelo Ebrard. 

Prácticamente todos los gobernadores, entre ellos el del Estado de México, Enrique Peña Nieto, coinciden en que el 
Operativo Ebrard debe ser permanente, y además la Comisión Nacional de los Derechos Humanos reporta que no ha 
encontrado una sola violación o falta grave. 

Mejor para el jefe de Gobierno del DF, imposible (diría el clásico Gustavo Madero). 

Que hablando de gobernadores, en la reunión de ayer de la Conago el mexiquense Peña Nieto volvió a evadir el tema 
de los exámenes de control y confianza en las corporaciones policiacas de su entidad. 

Les pido que no distraigan la atención del evento con otros temas, se disculpó el precandidato del PRI a la Presidencia de 
la República. Y a otra cosa, mariposa. 

Que hablando de precandidatos, el de Ebrard para la jefatura de Gobierno del DF, Mario Delgado, se está volando 
tantas trancas que ayer llegó en helicóptero a un programa de radio en Reforma y Palmas. ¡Nomás! 

Aunque parece que la suerte de Delgado ya corre por otros lares. Del propio círculo ebrardista surgen versiones de que, 
dado que no “vuela”, en vez de ser candidato al gobierno de la capital, lo será a la delegación Coyoacán. (Redacción, 
pág. 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

que ahora resulta que el senador panista José Isabel Trejo dice que los delegados federales y en general funcionarios 
del Gobierno Federal, sí pueden hacer campaña para apoyar las candidaturas en Hidalgo. Argumenta que está permitido 
en sus estatutos de partido “tener el derecho” de hacer proselitismo. Sin embargo, entra la duda de si en la ley electoral 
de Hidalgo está permitido, y el único que podría decirlo es Daniel Jiménez. 

que como bien anunció este pájaro desde hace unos días, la candidata transgénero de PT-Convergencia, Diana 
Marroquín, será presentada este lunes como la candidata propietaria por Tulancingo, debido a que Oscar Nájera ya 
dio las gracias a su partido. Dicen que fue por indiferencias políticas con su dirigencia estatal, pero otras voces dicen que 
es porque la suplente tiene más aceptación entre el electorado. 

que ayer durante el foro organizado con motivo de enriquecer la ley para proteger a los periodistas, quien se fue a 
medio evento fue el diputado Ramón Ramírez, quien alegó que tenía que hacer otras cosas y no se podía quedar; sin 
embargo, quien sí se quedó fue el diputado Onésimo Serrano, quien fue el impulsor de esta propuesta. 
Trivia 
Los candidatos de todos los partidos en Pachuca han dado muchas sorpresas con sus propuestas, que van desde parques 
gigantes, becas para todos los estudiantes y un sinnúmero de planes y proyectos, pero las más picudas nos las mandaron 
para que le preguntemos al electorado cuál les resulta más coherente y con más fuerza, pues de eso depende el voto. 
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Entre las mejores propuestas se encuentran las que aquí les presentamos: 
a) Efectibono para comprar cheves  
b) El regreso de la Conasupo 
c) Programa Solidaridad Reloaded 
d) Hacer de Pachuca un New York 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Último Round:  

Ejidatarios VS deportistas 

Después de todo el show que armaron los campesinos de Santa Julia, en Pachuca, ahora resulta que cada quien tiene 
escrituras del predio por el que pelean, pues los colonos dice que tienen el documento oficial de una donación, los 
ejidatarios dicen que tienen escrituras que avalan la propiedad y hasta el ayuntamiento dice que ellos también tienen 
escrituras en su poder. Hasta el momento no se le puede creer a nadie, hasta que las autoridades indicadas digan quién 
es el verdadero dueño. 

Golpeteos 

Ya hay quien dice que los ejidatarios se van pareciendo más al SME, pues en esta misma semana, cuando un vecino 
acudió a una reunión privada de los campesinos, éstos se le fueron a patadas y empujones porque pensaban que iba de 
oreja del gobierno, aunque en realidad sólo fue un verdadero chisme.  

Un nueva york en Hidalgo: todo es posible 

Para quienes se burlaron de la idea de hacer en Pachuca un Central Park, les informamos 
que en Tizayuca van muy avanzados, pues ya existe una flotilla de turibuses que corren 
de Pachuca hacia Tizayork. Ni un día se tardaron las autoridades de Tizayuca en 
transformar al municipio en una mega ciudad en desarrollo.  

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función sabatina: La pelea de esta semana se dio 
entre dos viejos conocidos y ex amigos. En una esquina está 
el alcalde de Zimapán, José María Lozano, quien insiste en 
darle golpes bajos al candidato por la coalición Hidalgo Nos 
Une, Arturo Williams Trejo, para que deje de estar 
molestando con que El Chema se dice ser el líder del Todos 
Somos Zimapán. Sin embargo, Willy dice que mejor se deje 
de hacer pato y lo apoye en su campaña, pues dicen que ya 
le prometió chamba en caso de que gane la alcaldía. Aunque 
en estos casos la ciudadanía siempre tiene la razón, pues dice 
que mejor se pongan a trabajar y se dejen de chismes. 
(Redacción, pág. 03)  

Independiente-El Socavón: A 24 horas del primer partido del mundial sub 17 en Pachuca hoteleros reportan nula 
reservaciones… ¿Y el alud de turistas pronosticados? (Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: La sequia que se registra en el estado además de dañar al campo, también ha empezado 
a ocasionar problemas de abastecimiento de agua potable en comunidades de la Huasteca, donde la situación está 
considerada como critica, a grado tal que fue necesario reforzar el programa acuario con 20 auto tanques más, para ser 
un total de 120 pipas que reparten el liquido. (Redacción, primera plana)  
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La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:  
 
ARRIBA ONÉSIMO SERRANO- El dirigente de la CNC y también diputado local acumula aciertos dentro del episodio 
que recién emprende como miembro del Congreso loca, en ese sentido es digno recordar la iniciativa de decreto que 
presentó, lo cual contiene la Ley de Protección y Derechos para el Ejercicio del Periodismo en Hidalgo, con esta prevé 
mejorar las condiciones de este quehacer en el estado.     
 
ABAJO RENATO OLIVARES- El titular de la Secretaria de Turismo y Cultura de la actual administración hace caso 
omiso al problema, ya constante, provocado por los bloqueos carreteros en diversas zonas turísticas de la entidad. Al 
considerar que estos además de ocasionar incomodidades a los visitantes durante el traslado debido a los puntos de 
peaje que los inconformes (por el incremento a la gasolina) instalarán, ocasionan mayores gastos a los pasantes.  
 (Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:  

VISITA  

El gobernador del estado de México, Enrique Peña visitara hoy Hidalgo y en la capital, Pachuca, se espera una 
concentración masiva entorno al candidato a la alcaldía por el Partido Revolucionario Institucional, Eleazar García. 
Extraoficialmente se habla de que Peña Nieto encabezara “un toque de puestas “en colonias populares por lo que el 
dispositivo de seguridad será de grandes proporciones.    

METZTITLÁN 

El candidato del PRI a ayuntamiento de Metztitlán, Alejandro Verde López enfrenta serios problemas para sumar votos a 
su causa. Los vecinos y grillitos de la región sostienen que la definición quedara entre el abanderado del PT-
Convergencia, Miguel Sánchez o el del PAN-PRD, Wilibaldo López. Los priistas nuevamente por la imposiciones y división 
interna que generaron, pasarán a la tercera posición n el proceso. (Redacción, pág. 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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